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令和
れ い わ

3年
ねん

度
ど

  第
だい

1回
かい

湖西市
こ さ い し

多文化
た ぶ ん か

共 生
きょうせい

社会
しゃかい

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

会
かい

議
ぎ

録
ろく

       

 記録者
きろくしゃ

 市民
し み ん

課
か

 小林
こばやし

 

日時
に ち じ

：令和
れ い わ

3年
ねん

8月
がつ

4日
にち

（水
すい

）14：00～16：00 

場所
ば し ょ

：湖西市
こ さ い し

役所
やくしょ

委員会室
いいんかいしつ

 

出席者
しゅっせきしゃ

  名和
な わ

聖
きよ

高
たか

、飯田
い い だ

文
ふみ

雄
お

、池ヶ谷
い け が や

勲
いさお

、重井
し げ い

アマンダ、村岡
むらおか

フォン、岡田
お か だ

輝
てる

昭
あき

、 

中村
なかむら

哲也
て つ や

、二橋
に は し

和久
かずひさ

、猪井
い い

英
ひで

典
のり

、宮
みや

﨑
ざき

幸治
こ う じ

、辻村
つじむら

文美子
ふ み こ

 

事務局  市民
し み ん

安全
あんぜん

部長
ぶちょう

、市
し

民
みん

課
か

（課
か

長
ちょう

、課長
かちょう

代理兼
だいりけん

係 長
かかりちょう

、主査
し ゅ さ

） 

 

１． 開会
かいかい

 

２． 市民
し み ん

安全
あんぜん

部長
ぶちょう

あいさつ 

３． 委嘱状
いしょくじょう

交付
こ う ふ

 

４． 委員
い い ん

・事務局
じむきょく

自己
じ こ

紹 介
しょうかい

 

５． 会 長
かいちょう

及
およ

び副会長
ふくかいちょう

の選任
せんにん

 

会 長
かいちょう

：湖西市
こ さ い し

多文化
た ぶ ん か

共 生
きょうせい

社会
しゃかい

推進
すいしん

協議会
きょうぎかい

設置
せ っ ち

要綱
ようこう

第
だい

４ 条
じょう

第
だい

２項
こう

の規定
き て い

により

学識
がくしき

経験者
けいけんしゃ

である名和
な わ

聖
きよ

高
たか

委員
い い ん

を選任
せんにん

 

副会長
ふくかいちょう

：要綱
ようこう

第
だい

４ 条
じょう

第
だい

3項
こう

の規定
き て い

により会 長
かいちょう

が猪井
い い

英
ひで

典
のり

委員
い い ん

を指名
し め い

 

 

議題
ぎ だ い

1.湖西市
こ さ い し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

プラン 令和
れ い わ

2年
ねん

度
ど

取
と

り組
く

み状 況
じょうきょう

報告
ほうこく

 

【資料
しりょう

1】【資料
しりょう

2】【第
だい

2次
じ

湖西市
こ さ い し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

プラン】 

事務局
じ む き ょ く

から資料
しりょう

１、資料
しりょう

2説明
せつめい

により、令和
れ い わ

2年度
ね ん ど

湖西市
こ さ い し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

プラン取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

を報告
ほうこく

。 

 

質問
しつもん

・意見
い け ん

 

（委員
い い ん

） 

 基本
き ほ ん

施策
し さ く

2,3 の説明
せつめい

にあった編入
へんにゅう

する児童
じ ど う

生徒
せ い と

への通年
つうねん

プレスクールを市
し

で事業
じぎょう

とし

て確立
かくりつ

していただいた。令和元
れ い わ が ん

年度
ね ん ど

まで湖西
こ さ い

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

の自主
じ し ゅ

事業
じぎょう

として行
おこな

っていた

頃
ころ

は、たくさんの子
こ

どもたちが利用
り よ う

してニーズを感
かん

じていたが、令和
れ い わ

2年度
ね ん ど

は新型
しんがた

コロナウ

イルスが流行
りゅうこう

し、入国者
にゅうこくしゃ

が減少
げんしょう

したため、実績
じっせき

も少
すく

なかった。 

 しかし、新型
しんがた

コロナウイルスの流行
りゅうこう

が収束
しゅうそく

した後
あと

には、プレスクールが必要
ひつよう

な子
こ

ども

たちが多
おお

くなるという傾向
けいこう

が出
で

てくると思
おも

うので、事業
じぎょう

としては継続
けいぞく

していただきたい。 

 

（会長
かいちょう

） 

 システムを作
つく

っても、新型
しんがた

コロナが流行
りゅうこう

している状 況
じょうきょう

では様々
さまざま

な面
めん

で制約
せいやく

が与
あた

えられ

てくるが、システムを作
つく

らなくてもいいわけではない。ポストコロナを見据
み す

えてシステム

を用意
よ う い

しておくことは重要
じゅうよう

。 
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（委員
い い ん

） 

 【資料
しりょう

１】13 ページに外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の登用
とうよう

について（市民課
し み ん か

）の実績
じっせき

の内容
ないよう

がよくわから

ない。また、外国人
がいこくじん

総合
そうごう

窓口
まどぐち

の通訳
つうやく

を含
ふく

めた人数
にんずう

となっているのか。 

 

（事務局
じ む き ょ く

） 

 外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の登用
とうよう

人数
にんずう

に外国人
がいこくじん

総合
そうごう

窓口
まどぐち

等
など

職員
しょくいん

は含
ふく

めていない。登用
とうよう

人数
にんずう

に含
ふく

めている

のは、こちらの多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

社会
しゃかい

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の委員
い い ん

をはじめ、男女
だんじょ

共同
きょうどう

参画審
さんかくしん

議会
ぎ か い

委員
い い ん

、

防災
ぼうさい

指導員
し ど う い ん

等
とう

へ就
しゅう

任
にん

いただいている方
かた

の人数
にんずう

になっている。また、同
おな

じ方
かた

が複数
ふくすう

の委員
い い ん

に

なっている場合
ば あ い

もあるため、実
じつ

人数
にんずう

は 6名
めい

となっている。 

 

 

議題
ぎ だ い

2.第
だい

3次
じ

湖西市
こ さ い し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

プランについて 

【資料
しりょう

3】【第
だい

3次
じ

湖西市
こ さ い し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

プラン】 

事務局
じ む き ょ く

から資料
しりょう

3 を用
もち

いて第
だい

3次
じ

湖西市
こ さ い し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

プランについて説明
せつめい

。 

 

《質問
しつもん

・意見
い け ん

》 

（委員
い い ん

） 

 湖西
こ さ い

市内
し な い

で外国人
がいこくじん

が増
ふ

えているという説明
せつめい

があった。特
とく

に新居
あ ら い

地区
ち く

の外
がい

国籍
こくせき

住民
じゅうみん

が

増
ふ

えていると思
おも

う。それに伴
ともな

って、おそらく子
こ

どもの人数
にんずう

も増
ふ

えていると思
おも

う。第
だい

3次
じ

プラン P27基本
き ほ ん

施策
し さ く

3,子
こ

どもの教育
きょういく

環境
かんきょう

の整備
せ い び

-16「日本語
に ほ ん ご

の学習
がくしゅう

支援
し え ん

」にある加配
か は い

教員
きょういん

の配置
は い ち

や取
と

り出
だ

し授
じゅ

業
ぎょう

での対応
たいおう

は、新居
あ ら い

地区
ち く

の学校
がっこう

でどのように実施
じ っ し

されてい

るか。 

 

（委員
い い ん

） 

 新居
あ ら い

小学校
しょうがっこう

に加配
か は い

教員
きょういん

が 1名
めい

配置
は い ち

されていて、取
と

り出
だ

し授
じゅ

業
ぎょう

での指導
し ど う

をしている。

昨年度
さ く ね ん ど

は、コロナの影響
えいきょう

があり編入
へんにゅう

する児童
じ ど う

・生徒
せ い と

は少
すく

なかったが、ここ数年
すうねん

は、新居
あ ら い

小学校
しょうがっこう

、新居
あ ら い

中学校
ちゅうがっこう

への編入
へんにゅう

が増
ふ

えていると感
かん

じている。 

 

（委員
い い ん

） 

第
だい

3次
じ

プラン P27基本
き ほ ん

施策
し さ く

3,子
こ

どもの教
きょう

育
いく

環
かん

境
きょう

の整備
せ い び

-16「日本語
に ほ ん ご

の学習
がくしゅう

支援
し え ん

」に

「在籍
ざいせき

学級
がっきゅう

における支
し

援
えん

」とあるが具体的
ぐ た い て き

にどのような支援
し え ん

を行
おこな

っているのか。 

 

（委員
い い ん

） 

 取
と

り出
だ

し授
じゅ

業
ぎょう

が多
おお

いかとは思
おも

うが、在籍
ざいせき

学級
がっきゅう

に入
はい

ってそばにいて外
がい

国籍
こくせき

児童
じ ど う

生徒
せ い と

の支援
し え ん

をすることが多
おお

い。 

 

（委員
い い ん

） 

 支援員
し え ん い ん

が行
おこな

っているか？ 

 

（委員
い い ん

） 

 支援員
し え ん い ん

ではない。 



3 

 

議題
ぎ だ い

3.意見
い け ん

交換
こうかん

 

（会長
かいちょう

）議題
ぎ だ い

1、2 を踏
ふ

まえ、また、委員
い い ん

の皆様
みなさま

が日頃
ひ ご ろ

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

について感
かん

じてい

ることや経験
けいけん

されていること、プランへの意見
い け ん

など、ご自由
じ ゆ う

に発言
はつげん

をいただきたい。 

 まず、本日
ほんじつ

欠席
けっせき

の委員
い い ん

から事前
じ ぜ ん

に意見
い け ん

を頂戴
ちょうだい

しているので事務局
じ む き ょ く

から紹介
しょうかい

をお願
ねが

いする。 

 

（委員
い い ん

意見
い け ん

紹介
しょうかい

） 

 数年前
すうねんまえ

と比
くら

べて、タイから来
き

ている実習生
じっしゅうせい

は少
すく

ないと聞
き

いています。今
いま

、湖西市
こ さ い し

に

住
す

んでいるタイ人
じん

のほとんどは日本人
に ほ ん じ ん

と結婚
けっこん

して日本
にっぽん

に来
き

ています。日本語
に ほ ん ご

がよくわ

からない人
ひと

も、上手
じょうず

な人
ひと

もいます。知
し

り合
あ

いの紹介
しょうかい

で湖西
こ さ い

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

で知
し

り合
あ

っ

たり、タイ人
じん

のコミュニティは小
ちい

さなコミュニティになっています。生活
せいかつ

で困
こま

ったこ

とや子
こ

育
そだ

てのことでわからないことは、日
にほん

本に長
なが

く住
す

んでいるタイ人
じん

の友達
ともだち

や仲良
な か よ

く

なる日本人
に ほ ん じ ん

のママ友
とも

からサポートしてもらっていることが多
おお

いようです。YouTube で

外国人
がいこくじん

のための生活
せいかつ

ガイド DVD があるので紹介
しょうかい

しました。みんなからは、わかりやす

かったという意見
い け ん

が多
おお

かったです。 

 

（会長
かいちょう

） 

先
さき

ほど外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が増
ふ

えているというお話
はなし

がありましたので、それについて自治会
じ ち か い

の立場
た ち ば

でのご経験
けいけん

や、行
ぎょう

政
せい

へのご意
い

見
けん

などありましたらご発言
はつげん

いただきたいと思
おも

いま

す。いかがでしょうか。 

 

（委員
い い ん

） 

表
おもて

鷲津
わ し づ

は 11 の町内
ちょうない

から構成
こうせい

されている。町内
ちょうない

によっては、住民
じゅうみん

の 8割
わり

が外国人
がいこくじん

と

いうところもある。外国人
がいこくじん

コミュニティそのものが自治会
じ ち か い

の組織
そ し き

運営
うんえい

に組
く

み込
こ

まれて

いるのが実態
じったい

。毎月
まいつき

の定例会
ていれいかい

に出ていただくときには、説明
せつめい

を同
おな

じアパートに住
す

んで

いてある程度
て い ど

語学
ご が く

もできる日本人
に ほ ん じ ん

がサポートをしていただくという形態
けいたい

ができている。

活
い

かし方
かた

によっては求
もと

めている方向
ほうこう

に向
む

かっていくのではないかという気
き

がしている。 

 

（委員
い い ん

） 

 あけぼの自治会
じ ち か い

は、外国人
がいこくじん

の方
かた

の増加率
ぞ う か り つ

が非常
ひじょう

に多
おお

い。中
なか

でも、アパートに住
す

む方
かた

が

多
おお

いので、自治会
じ ち か い

がその方
かた

たちの中
なか

へなかなか入
はい

りこめていない。アパートの管理者
か ん り し ゃ

か

らまとめて自治
じ ち

会費
か い ひ

が振
ふ

り込
こ

まれてきて配布物
は い ふ ぶ つ

を回
まわ

しているだけで、組長
くみちょう

さんを出
だ

し

てもらうことも出来
で き

ないし、人
ひと

の入
い

れ替
か

わりも頻
ひん

繁
ぱん

にあるため、名前
な ま え

の登録
とうろく

も出来
で き

て

いない。 

 子
こ

どもがいる家庭
か て い

では、バス停
てい

までの見守
み ま も

り隊
たい

活動
かつどう

に参加
さ ん か

したり、子
こ

ども同士
ど う し

は

日本人
に ほ ん じ ん

外国人
がいこくじん

関係
かんけい

なく遊
あそ

んでいたりする様子
よ う す

は見
み

られる。しかし、大人
お と な

や単身
たんしん

の外国人
がいこくじん

市民
し み ん

との交流
こうりゅう

はほとんどできていない。本来
ほんらい

は、公園
こうえん

の草取
く さ と

りに集
あつ

まってもらってそ

の時
とき

に交
こう

流
りゅう

したり、交流
こうりゅう

の場
ば

を作
つく

らないといけないなと思
おも

ってはいるが、つながり

を持
も

てるような状 況
じょうきょう

になっていない。そこをどうしたらいいのかと思
おも

っている。 

 プランはわかるが、プランの行動
こうどう

計画
けいかく

が見
み

えない。いつ、どのタイミングでどういうこ



4 

とをやるのか、1年目
ね ん め

はこのくらい、2年目
ね ん め

はこのくらいのことを、大
おお

まかで良
よ

いので示
しめ

す

とわかりやすい。 

 

（会長
かいちょう

） 

 確
たし

かに、1年
ねん

ごとのアクションプランは必要
ひつよう

になってくるかもしれない。 

 

（委員
い い ん

） 

 第
だい

3次
じ

プラン P23基本
き ほ ん

施策
し さ く

1,情報
じょうほう

提供
ていきょう

の充実
じゅうじつ

-7「外国語通
がいこくごつう

訳者
やくしゃ

派遣
は け ん

事業
じぎょう

」の内容
ないよう

を詳
くわ

し

く知
し

りたい。 

 

（事務局
じ む き ょ く

） 

 通訳
つうやく

や翻訳
ほんやく

ができる方
かた

に登
とう

録
ろく

していただき、活動
かつどう

していただいた場合
ば あ い

に報酬
ほうしゅう

をお支払
し は ら

い

している。ポルトガル語
ご

・スペイン語
ご

以外
い が い

での市
し

からのお知
し

らせの翻訳
ほんやく

や、市
し

の通訳
つうやく

が行
い

け

ない場
ば

での通訳
つうやく

の依頼
い ら い

をしている。 

 

（委員
い い ん

） 

 一般
いっぱん

の住民
じゅうみん

の方
かた

が通訳
つうやく

を必要
ひつよう

な場合
ば あ い

に派遣
は け ん

していただける制度
せ い ど

か。 

 

（事務局
じ む き ょ く

） 

 一般
いっぱん

の住民
じゅうみん

の方
かた

が利用
り よ う

できる制度
せ い ど

ではない。市
し

に関係
かんけい

している事業
じぎょう

で翻訳
ほんやく

や通訳
つうやく

を依頼
い ら い

する制度
せ い ど

となっている。 

 

（委員
い い ん

） 

 湖西
こ さ い

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

以外
い が い

の日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

もあるか。 

 

（事務局
じ む き ょ く

） 

 厚生
こうせい

労働省
ろうどうしょう

委託
い た く

事業
じぎょう

として JICE がアルカミーノで行
おこな

っている「しごとのための日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

」、静岡県
しずおかけん

主催
しゅさい

で中央
ちゅうおう

図書館
と し ょ か ん

で行
おこな

っている「技能
ぎ の う

実習生
じっしゅうせい

のための日本語
に ほ ん ご

講座
こ う ざ

」があ

る。その他
た

個人
こ じ ん

的
てき

に教室
きょうしつ

で教
おし

えている方
かた

もいる。 

 

（委員
い い ん

） 

 課題
か だ い

の内容
ないよう

については、どの内容
ないよう

も大切
たいせつ

だと思
おも

いながら聞
き

いていた。日本語
に ほ ん ご

支援
し え ん

が必要
ひつよう

な

のはどこの地域
ち い き

でも同
おな

じで、勉強
べんきょう

する場
ば

が少
すく

なかったり、時
じ

間
かん

が合
あ

わなかったり、アンケ

ート結果
け っ か

からは勉強
べんきょう

をしたいけれどなかなかできていないところが見
み

えたので、例
たと

えば

通信
つうしん

講座
こ う ざ

で勉強
べんきょう

している人
ひと

もいるので、そういった方
かた

に支援
し え ん

金
きん

などが出
で

たりしたら勉強
べんきょう

しやすいかなと思
おも

う。 

 情報
じょうほう

のところで、市
し

のホームページに「外国人
がいこくじん

のみなさんへ」というページができたの

はわかったがトップページには出
で

ていないので検索
けんさく

しづらいと思
おも

う。 

 私
わたし

は主
おも

に浜松
はままつ

で活動
かつどう

していて、浜松市
は ま ま つ し

では最近
さいきん

母国
ぼ こ く

での活躍
かつやく

を仕事
し ご と

に活
い

かせるよう、

日本人
に ほ ん じ ん

スタッフが働
はたら

きかけて、就 職
しゅうしょく

の場
ば

を広
ひろ

げるという取
と

り組
く

みをしている。この取
と

り

組
く

みによって何名
なんめい

かが、銀
ぎん

行員
こういん

や正社員
せいしゃいん

として勤
つと

めることができたということで、すばら
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しい取
と

り組
く

みだと思
おも

う
う

ので紹
しょう

介
かい

させていただく。 

 

（委員
い い ん

） 

ベトナム人
じん

は湖西
こ さ い

で増
ふ

えているが、市
し

役所
やくしょ

に行
い

くときはわからないことがたくさんある

ので案内
あんない

が必要
ひつよう

。子
こ

どもを幼稚園
よ う ち え ん

に入
い

れるときの説明
せつめい

もほとんどわからなかった。翻訳
ほんやく

や

通訳
つうやく

をしてほしい。 

 

（委員
い い ん

） 

 今
いま

まで外国人
がいこくじん

の方
かた

と仕事
し ご と

をした経験
けいけん

から、正
ただ

しく伝
つた

えて理解
り か い

してもらうこと、相手
あ い て

のこ

とを正
ただ

しく理
り

解
かい

することが大切
たいせつ

だと感
かん

じている。その発展
はってん

が共生
きょうせい

になっていくと感
かん

じてい

る。 

 外国人
がいこくじん

が在留
ざいりゅう

する目的
もくてき

としては、仕事
し ご と

をしたいということが多
おお

いと思
おも

う。仕事
し ご と

を先
さき

に見
み

つけて住
す

むところを見
み

つけることになる。技能
ぎ の う

実習生
じっしゅうせい

や派
は

遣
けん

で働
はたら

く方
かた

に対
たい

して、監理
か ん り

団体
だんたい

や実習先
じっしゅうさき

の企業
きぎょう

、派遣元
は け ん も と

や派遣先
は け ん さ き

など、就労
しゅうろう

に係
かかわ

る関係者
かんけいしゃ

と協 力
きょうりょく

していくことが大切
たいせつ

。

日本語
に ほ ん ご

、行政
ぎょうせい

サービス、日本
に ほ ん

のルールや生活
せいかつ

に必要
ひつよう

なことを、入
い

り口
ぐち

でうまく伝
つた

えていく

体制
たいせい

があるとやりやすいと思
おも

う。それに加
くわ

えて、SNS を使
つか

った情報
じょうほう

伝達
でんたつ

も必要
ひつよう

。 

 

（委員
い い ん

） 

 先
さき

ほどの意見
い け ん

にもあったようにプランの基本的
き ほ ん て き

な内容
ないよう

はいいと思
おも

うが、1年間
ねんかん

の具体的
ぐ た い て き

な

実施
じ っ し

内容
ないよう

は明確
めいかく

にしていく方
ほう

がいい。 

 AI翻訳
ほんやく

、ビデオ通訳
つうやく

の活用
かつよう

研究
けんきゅう

のテーマがあるが、毎回
まいかい

翻訳
ほんやく

をすることはやっているが、

AI翻訳
ほんやく

や自動
じ ど う

翻訳
ほんやく

を徹底的
てっていてき

に活
い

かしていく方
ほう

がいい。例
たと

えば、タイ人
じん

は少
すく

ないので湖西
こ さ い

で

なかなかタイ語
ご

は見
み

かけない。そういった少数
しょうすう

言語
げ ん ご

も AI や自動
じ ど う

翻訳
ほんやく

を活
い

かしていけばか

なりコミュニケーションをとれるようになるのではないか。重点的
じゅうてんてき

に専門家
せ ん も ん か

に依頼
い ら い

したり、

全国
ぜんこく

の自治体
じ ち た い

の研究
けんきゅう

を徹底的
てっていてき

に行
おこな

えば、もっと良
よ

くなると思
おも

う。 

 湖西
こ さ い

は基本的
き ほ ん て き

に製造業
せいぞうぎょう

の街
まち

。これから先
さき

も製造業
せいぞうぎょう

は生
い

かしていかないといけない。

製造業
せいぞうぎょう

は、外国人
がいこくじん

がいなければ成
な

り立
た

たない。外国人
がいこくじん

の方
かた

がいかに住
す

みやすい街
まち

にするの

か、湖西
こ さ い

に住
す

んで仕事
し ご と

もあって住
す

みやすいと感
かん

じてもらうことが、経済
けいざい

の発展
はってん

にもつなが

るし、湖西市
こ さ い し

の発展
はってん

にもつながるので、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

プランは他
た

の街
まち

と比
くら

べても湖西市
こ さ い し

にとって重要
じゅうよう

との認識
にんしき

で進
すす

めていただきたい。 

 

（会長
かいちょう

） 

 最初
さいしょ

の自己
じ こ

紹介
しょうかい

の中
なか

で、従 業 員
じゅうぎょういん

の約
やく

1/3 の方
かた

が外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の方
かた

とお聞
き

きした。企業
きぎょう

の

労務
ろ う む

管理
か ん り

や、外国人
がいこくじん

の方
かた

と接
せっ

する中
なか

で問題点
もんだいてん

等
とう

がありましたら差支
さしつか

えない程度
て い ど

でお話
はなし

いた

だけますか。 

 

（委員
い い ん

） 

 わりと問題
もんだい

なくみなさん一生懸命
いっしょうけんめい

にやってくれている。インドネシア人
じん

、ブラジル人
じん

、

ペルー人
じん

もいるがあまり問題
もんだい

はない。実習生
じっしゅうせい

もいるが、10年
ねん

以上
いじょう

勤
つと

めているベテランも出
で

てきていて非常
ひじょう

にうまくいっている。 
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（委員
い い ん

） 

 外国人
がいこくじん

市民
し み ん

が日本語
に ほ ん ご

を勉強
べんきょう

する意欲
い よ く

は高
たか

いため、例
たと

えば訓練
くんれん

センターで検定
けんてい

対策用
たいさくよう

のレ

ベルの高
たか

い日本語
に ほ ん ご

教育
きょういく

を実施
じ っ し

するようなことを、市民安
し み ん あ ん

全部
ぜ ん ぶ

と産業部
さんぎょうぶ

と連携
れんけい

して考
かんが

えて

いただければと市
し

に要望
ようぼう

したいし、市長
しちょう

にも伝
つた

えていただきたい。 

 

（委員
い い ん

） 

 まず充実
じゅうじつ

させなければいけないのは、外
がい

国籍
こくせき

の子
こ

どもたちが来
き

たときの子
こ

どもの教育
きょういく

と考
かんが

えている。これをやれば、これからの社会
しゃかい

を担
にな

っていく人材
じんざい

になってくれる。 

 

（委員
い い ん

） 

 鷲津
わ し づ

小学校
しょうがっこう

は、大勢
おおぜい

の外
ほか

国籍
こくせき

の児童
じ ど う

がいるが子
こ

どもたちは仲良
な か よ

くやっている。加配
か は い

教員
きょういん

がいることや、今年度
こ ん ね ん ど

から翻訳機
ほ ん や く き

が配布
は い ふ

されて通訳員
つうやくいん

がいないときに子
こ

どもや保護者
ほ ご し ゃ

との

コミュニケーションも取
と

りやすくなっている。問題
もんだい

ももちろんあるが、色々
いろいろ

な子
こ

どもたち

と学
まな

べる環境
かんきょう

は整
ととの

っていると思
おも

う。 

 また、外
がい

国籍
こくせき

の子
こ

どもが日本語
に ほ ん ご

を勉強
べんきょう

していくことももちろん大切
たいせつ

だが、ブラジルやペ

ルーの子
こ

どもが大勢
おおぜい

いるので、その国
くに

の文化
ぶ ん か

を知
し

るような学習
がくしゅう

や、教員
きょういん

も外国
がいこく

の言葉
こ と ば

で

簡単
かんたん

なコミュニケーションがとれるようなことも必要
ひつよう

かなと感
かん

じている。 

 

（委員
い い ん

） 

 最近
さいきん

は、フィリピンやベトナムから来
く

る子
こ

どもが増
ふ

えていると感
かん

じている。最近
さいきん

も入学
にゅうがく

手続
て つ づ

きにベトナムの家族
か ぞ く

が来
こ

られたが、保護者
ほ ご し ゃ

が何
なん

となく日本語
に ほ ん ご

がわかったので何
なん

とか

手続
て つ づ

きはしたが、大切
たいせつ

な内容
ないよう

なのでそういった時
とき

に通訳
つうやく

が必要
ひつよう

だと感
かん

じる。 

翻訳機
ほ ん や く き

も使
つか

ってみるととても便利
べ ん り

で、県
けん

から借
か

りたものを各学校
かくがっこう

に配置
は い ち

している。 

 

（会長
かいちょう

） 

 他
ほか

に質問
しつもん

やご意見
い け ん

がございましたら挙
きょ

手
しゅ

をお願
ねが

いします。 

 

（事務局
じ む き ょ く

） 

 8月
がつ

からタブレット端末
たんまつ

を使用
し よ う

した多言語
た げ ん ご

ビデオ通訳
つうやく

が市役
し や く

所内
しょない

で利用
り よ う

できるようにな

りました。昨日
き の う

も利用
り よ う

がありましたし、利用
り よ う

したいという予約
よ や く

が様々
さまざま

な課
か

から入
はい

ってきて

いる状 況
じょうきょう

で需要
じゅよう

が高
たか

いと感
かん

じている。外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の約
やく

98％の言語
げ ん ご

をカバーできるので、

ぜひお知
し

り合
あ

いの方
かた

に広
ひろ

めていただきたい。 

 

（委員
い い ん

） 

 先
さき

ほど発言
はつげん

のあった、日本人
に ほ ん じ ん

が海外
かいがい

の文化
ぶ ん か

を理解
り か い

するということは非常
ひじょう

に重要
じゅうよう

。海外
かいがい

赴任
ふ に ん

した際
さい

に、現地
げ ん ち

の方
かた

が日本
に ほ ん

の文化
ぶ ん か

を理解
り か い

しようとしてくれたことで文化
ぶ ん か

のちがいを受
う

け入
い

れやすくなった経験
けいけん

をしたので、子
こ

どもたちが海外
かいがい

の文化
ぶ ん か

に触
ふ

れて簡単
かんたん

なあいさつを

できるようにしていただけるととても良
よ

いと感
かん

じた。 

そのために、海外
かいがい

から来
く

る大人
お と な

も、もっと子
こ

どもに対
たい

して理解
り か い

を示
しめ

してもらえないと

日本人
に ほ ん じ ん

の子
こ

どもたちとの交流
こうりゅう

ができないなと感
かん

じている。自治会
じ ち か い

でみていて、子
こ

どもは中
なか

に入
はい

り込
こ

みやすいが大人
お と な

につながっていない。大人
お と な

もつながってくれると、お互
たが

いの理解
り か い

が
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促進
そくしん

されると感
かん

じている。交流
こうりゅう

をお互
たが

いにやっていかないとと感
かん

じるので、賛同
さんどう

する。 

 

（委員
い い ん

） 

 以前
い ぜ ん

学校
がっこう

で多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

を推進
すいしん

するためにどうしたらいいのかと話
はな

し合
あ

ったときに、

外国語
が い こ く ご

を勉強
べんきょう

していると色々
いろいろ

な国
くに

の話題
わ だ い

が出
で

てくるので、そういうところで外国
がいこく

ルーツの

子
こ

どもたちのことを考
かんが

えるきっかけになったり、外国
がいこく

ルーツの子
こ

どもたちが活躍
かつやく

する場
ば

に

つなげたりすることができたらという話
はなし

になった。 

 また、ALT の先生
せんせい

が学校
がっこう

にいても孤立
こ り つ

してしまうことが多
おお

かったり、日本人
に ほ ん じ ん

の先生
せんせい

が英語
え い ご

が苦手
に が て

でコミュニケーションがとれなかったりという事実
じ じ つ

もあるが、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

を教
おし

える

側
がわ

としては、ALT の先生
せんせい

をともに働
はたら

く仲間
な か ま

としてコミュニケーションをとったり ALT の

先生
せんせい

を多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

の推進
すいしん

に活
い

かすことができたらいいという話
はなし

もでた。 

 

（会長
かいちょう

） 

 今日
き ょ う

の場
ば

で、意見
い け ん

が出
だ

せなかった部分
ぶ ぶ ん

や疑問
ぎ も ん

については、事務局
じ む き ょ く

に直接
ちょくせつ

連絡
れんらく

いただけれ

ばと思
おも

います。意見
い け ん

交換
こうかん

はここで終 了
しゅうりょう

致
いた

します。 

 

以上 


